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 O Podemos está engajado nos 21 Dias de Ativismo 
Pelo Fim da Violência Contra as Mulheres.

PODEMOS: CHEGA DE VIOLÊNCIA CONTRA A MULHER
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Comissão aprova pareceres do deputado Bruno Ganem para 
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para 2024

Honra e reconhecimento sintetizam o 2023 de Mauricio 
Marcon 

Gilson Daniel fecha o ano na condição de deputado mais 
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ARTIGO - O Brasil precisa se livrar do extremismo ideológico

CARTA -  Podemos: mais um ano ao lado da população



“Partindo sempre do diálogo e da escuta, 
elaboramos mais de 300 propostas cujo 
objetivo principal é melhorar a vida dos 
brasileiros e brasileiras que confiam em 
nosso trabalho”
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RENATA ABREU APRESENTA 
MAIS DE 300 PROJETOS DE 
LEI EM 2023

 Deputada faz balanço do primeiro ano de seu terceiro mandato e 
comemora: “Mais um ano de muito trabalho pela população”

 Deputada federal em terceiro mandato, Renata Abreu 
(Podemos-SP) encerra mais um ano legislativo se destacando na Câmara 
dos Deputados. Só em 2023, Renata apresentou mais de 300 projetos 
de lei, abordando principalmente o combate à violência contra a mulher, 
educação, inclusão, acessibilidade e causa animal. A deputada também 
teve mais uma lei de sua autoria aprovada, garantindo apoio psicológico às 
gestantes e puérperas.

 “Em mais um ano de muito trabalho, reforçamos nosso 
compromisso em atender as demandas da população. Partindo sempre 
do diálogo e da escuta, elaboramos mais de 300 propostas cujo objetivo 
principal é melhorar a vida dos brasileiros e brasileiras que confiam em 
nosso trabalho. Estamos sempre atentos ao que o povo diz, transformando 
essas demandas em soluções concretas para o País”, avalia Renata.

‘Não é Não’ e apoio psicológico às mães
 Renata Abreu foi relatora de uma importante proposta na 

defesa dos direitos da mulher: o PL 3/2023, que cria o protocolo “Não 
é Não”. O objetivo é prevenir o constrangimento e a violência contra a 
mulher em ambientes nos quais sejam vendidas bebidas alcoólicas, como 
casas noturnas, boates e casas de espetáculos musicais em locais fechados 
ou shows.

 O texto foi aprovado pela Câmara e pelo Senado e aguarda 
sanção presidencial para tornar-se lei.

 Ainda em 2023, mais uma lei de autoria de Renata Abreu 
foi aprovada e sancionada. A Lei 14.721/23, originária do PL 130/19 da 
deputada, garante atendimento psicológico no SUS (Sistema Único 
de Saúde) para mulheres na gestação e puerpério, mediante avaliação 
médica. A medida entra em vigor no próximo ano, após prazo de 180 dias 
estabelecido no texto.

Educação segue prioridade
 Defensora da Educação como principal ferramenta de 

transformação social do País, Renata Abreu acredita que é preciso formar 
cidadãos conscientes, com senso crítico, que conheçam as leis brasileiras e 
saibam quais os seus direitos e deveres.

 O Projeto de Lei 1108/2015, de autoria dela, inclui Educação 
Política e Direitos do Cidadão como componente obrigatório no currículo 
escolar. Neste ano, o texto foi aprovado em plenário na Câmara dos 
Deputados e segue para análise do Senado Federal.

Mobilização pela Advocacia
 O PL4538/2021, de autoria de Renata Abreu, desobriga 

o advogado do pagamento das custas processuais no caso de ação para 
cobrança de honorários advocatícios. O texto conquistou apoio da classe 
dos advogados através do movimento Custas Zero para a Advocacia, 
ultrapassando os 6 mil apoios na petição on-line.

 “Estamos lutando para corrigir uma injustiça com a nossa 
classe, que hoje é obrigada a pagar as custas de uma ação para receber 
aquilo que lhe é de direito: seus honorários. O nosso projeto acaba com 
isso e garante justiça para os advogados e advogadas de todo o Brasil”, 
afirma Renata Abreu.

Em pauta, grandes melhorias para a sociedade
 Como uma das parlamentares mais atuantes da Câmara 

Federal, Renata Abreu apresentou centenas de projetos de lei ao longo 

de 2023, atendendo a diversas áreas e contemplando demandas de 
diferentes setores da sociedade. Conheça, abaixo, algumas das propostas 
protocoladas:

- PL 59/2023: Garante fornecimento de absorventes e itens de higiene 
básica para mulheres presidiárias.

- PL 764/2023: Garante acesso a creches próximas de onde moram ou 
trabalham os pais da criança.

- PL 480/2023: Permite saque do FGTS para compra de veículo 
automotor quando o trabalhador ou seu dependente tiver Transtorno do 
Espectro Autista (TEA).

- PL 1891/2023: Estabelece a mesma punição aplicada aos crimes de 
estupro e estupro de vulnerável para o estupro virtual.

- PL 5303/2023 - Estabelece requisitos para a prestação de serviços 
mediante o uso de inteligência artificial (IA), criando regras específicas, 
seguras e inclusivas.

- PL 340/2023: Permite a dedução de gastos veterinários do Imposto 
de Renda.

 Outra forma de atender às demandas da população e viabilizar 
soluções é através de emendas parlamentares. Por essa via, o mandato 
da deputada federal Renata Abreu destinou, em 2023, mais de R$ 26,2 
milhões em recursos para investimentos em melhorias nas cidades do 
estado de São Paulo.

 Para garantir que o dinheiro será aplicado onde ele realmente 
precisa ser, a deputada criou o projeto “Emendas Participativas da Rê”. 
Por meio do site www.renataabreuoficial.com.br/emendas, a população 
pode votar e ajudar a decidir quais projetos receberão os recursos. A 
iniciativa é um exemplo de transparência e participação popular.

Atuação internacional
 Como parlamentar de destaque, Renata Abreu foi convidada 

a participar de diversas delegações internacionais ao longo de 2023. 
Além de fortalecer seu trabalho como deputada conhecendo projetos 
e iniciativas de sucesso mundo afora, Renata consolidou-se como uma 
importante representante do Brasil em diferentes países.

 Na Dinamarca, a deputada integrou a delegação da RAPS 
(Rede de Ação Política pela Sustentabilidade) e conheceu as ações que 
fazem do país referência em preservação do meio ambiente no mundo. Já 
em Israel, a delegação de parlamentares convidados teve a oportunidade 
de conferir como as autoridades israelenses utilizam a tecnologia em prol 
da segurança e, assim, inspirar boas práticas para futuras ações no Brasil.

 Por último, e mais recentemente, Renata Abreu esteve em 
Montevidéu, capital do Uruguai, onde tomou posse como membro do 
Parlasul, instituição legislativa que representa os estados membros do 
Mercosul e promove a integração regional do continente.

Planos para 2024
Quando indagada sobre os planos e projetos para o próximo ano, 

a deputada responde: “vai ser um ano de grandes transformações. 
Seguiremos trabalhando lado a lado com a população, construindo um 
País melhor. Nosso sonho é este, e tenho certeza de que podemos realizá-
lo”, finaliza Renata.

  O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA 
GABINETE.
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  Um projeto de lei do deputado federal Romero 
Rodrigues (Podemos-PB) quer que o direito do consumidor 
passe a regular as relações entre redes sociais e seus usuários. 
A proposta equipara quem usa plataformas a consumidores, 
de modo que a legislação da área possa ser aplicada a 
empresas como Meta e X. Assim, municípios, estados e a 
União passarão a ter o poder de fiscalizar e aplicar sanções aos 
“provedores de redes sociais”.

 Ao justificar o projeto, Romero Rodrigues explica 
que “a relação mantida entre usuários e provedores de 
redes sociais se constitui, na prática, numa clara relação de 
consumo, na qual os usuários fornecem gratuitamente seus 
dados pessoais e, em troca, obtêm o acesso não oneroso aos 
serviços oferecidos”. 

 Ainda de acordo com o deputado, existe disparidade 
na relação entre plataformas e usuários. Ao equipará-los a 

ROMERO RODRIGUES QUER 
QUE EMPRESAS DE REDES 
SOCIAIS RESPEITEM DIREITO 
DO CONSUMIDOR

consumidores, fica estabelecida uma base legal sólida que 
permite garantir direitos como privacidade, segurança, 
transparência e acesso às informações. 

 O projeto também obriga redes sociais a 
combaterem informações falsas e o discurso de ódio, além de 
fornecerem canais de comunicação eficazes para denúncias 
de usuários. 

 “Buscamos garantir maior transparência e controle 
para os usuários sobre como seus dados são coletados e 
utilizados, assegurando que as redes sociais operem de uma 
maneira que respeite os direitos do consumidor e promova 
uma relação de consumo mais justa e ética”, conclui Romero 
Rodrigues.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.
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Nosso deputado Romero Rodrigues quer 
mudanças positivas nas redes sociais!

CONHEÇA OUTRAS AÇÕES DO DEPUTADO



“Buscamos garantir maior transparência e controle 
para os usuários sobre como seus dados são 
coletados e utilizados, assegurando que as redes 
sociais operem de uma maneira que respeite os 
direitos do consumidor ”
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“Entendemos ser muito mais importante que 
preferencialmente elas sejam atendidas por 
uma profissional de saúde do sexo feminino, 
com maior capacidade de gerar empatia e 
humanização no atendimento”
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PROJETO QUE GARANTE 
ATENDENTE DE SAÚDE 
FEMININA PARA MULHERES 
VÍTIMAS DE VIOLÊNCIA
 A Câmara dos Deputados aprovou na quarta-feira 

(6) projeto de lei que prevê que o atendimento a mulheres 
vítimas de violência doméstica e familiar seja realizado 
preferencialmente por profissionais de saúde do sexo 
feminino.

 Com o parecer favorável da deputada Nely Aquino 
(Podemos-MG), o PL 5253/23, de autoria do deputado 
Romero Rodrigues (Podemos-PB), foi aprovado no plenário 
e, para ser sancionado como lei, deverá também obter a 
aprovação no Senado.

 De acordo com o texto, as profissionais de saúde 
são aquelas que trabalham no Instituto Médico Legal (IML) 
onde se realizam exames de corpo de delito, postos de saúde, 
ou hospitais, já que esses são os locais para onde as mulheres 
vítimas de violência são encaminhadas após denunciarem nas 
delegacias de polícia.

 Para a deputada Nely Aquino, após terem sofrido 
violência doméstica e familiar, as mulheres devem contar 

com o apoio e a proteção no momento de grande dificuldade, 
“por isso entendemos ser muito mais importante que 
preferencialmente elas sejam atendidas por uma profissional 
de saúde do sexo feminino, com maior capacidade de gerar 
empatia e humanização no atendimento,” destacando 
ainda que essa regra poderá estimular, no futuro, que novas 
profissionais da área da saúde do sexo feminino sejam 
contratadas pelo poder público.

 O termo “preferencialmente” teve destaque 
positivo no parecer da Comissão de Saúde, que pontuou a 
ausência de médicas e profissionais de saúde femininas em 
municípios de desenvolvimento social mais vulneráveis. Antes 
de ir a Plenário, o projeto recebeu os pareceres favoráveis das 
Comissões de Saúde; Defesa dos Direitos da Mulher e da 
Comissão de Constituição e Justiça e de Cidadania.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.
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A Câmara dos Deputados aprovou o Projeto de Lei para priorizar o atendimento a mulheres vítimas de 
violência doméstica por profissionais de saúde do sexo feminino.

CONHEÇA OUTRAS AÇÕES DA DEPUTADA



DEPUTADO SARGENTO 
PORTUGAL TEM 1.372 
PROPOSTAS LEGISLATIVAS 
E 36 PLS RELATADOS        

 Em apenas um ano de mandato, o deputado federal 
Sargento Portugal (Podemos-RJ) tem se destacado como 
parlamentar atuante não apenas na segurança pública, mas 
defensor ferrenho das pessoas com deficiência, pessoa idosa, 
causa animal. É autor de mais de 1.372 proposições legislativas, 
11 indicações legislativas, 9 Propostas de emenda à constituição, 
23 projetos de lei, 3 projetos de resolução, 7 requerimentos de 
sessão solene, 5 requerimentos de informação e mais de 36 
projetos de lei relatado nas comissões.

 O deputado integra várias comissões, dentre elas, a 
de Segurança Pública e Combate ao Crime Organizado, de 
Direitos das Pessoas com Deficiência, Defesa dos Direitos da 
Pessoa Idosa, Finanças e Tributação e Relações Exteriores e de 
Defesa Nacional.

 Na Comissão de Direitos das Pessoas com Deficiência, 
foi considerado como o deputado que mais aprovou relatorias, 
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sendo responsável por um grande feito, a aprovação do PL 
2.687, de 2022, que classifica o diabetes mellitus tipo 1 como 
deficiência para todos os efeitos legais, beneficiando mais de 
500 mil pessoas e concedendo amparo legal que garanta ao 
estudante com diabetes, por exemplo, o atendimento adequado 
nas escolas.

 Não são apenas números, como deputado federal 
de primeiro mandato, Sargento Portugal demonstra seu 
compromisso em trabalhar em prol do desenvolvimento e 
bem-estar da sociedade brasileira. Essa quantidade de iniciativas 
legislativas indica um alto nível de engajamento e dedicação em 
seu papel de representante do povo. Trabalhando arduamente 
para promover mudanças positivas não apenas para o seu Estado 
Rio de Janeiro, mas contribuindo para o avanço do país.

  O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.

Em apenas 1 ano de mandato, nosso deputado federal Sargento Portugal (RJ) é destaque não apenas na 
segurança pública, mas nas pautas das pessoas com deficiência, pessoa idosa e causa animal.

CONHEÇA OUTRAS AÇÕES DO DEPUTADO



“Essa quantidade de iniciativas legislativas 
indica um alto nível de engajamento e 
dedicação ao representar o povo”
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“O PL busca incluir a pesquisa de 
biomarcadores entre as ações destinadas à 
detecção precoce das neoplasias malignas de 
mama e do trato genital feminino, além da 
pesquisa de predisposição genética.”
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DR. VICTOR LINHALIS 
É FAVORÁVEL A PL DE 
DETECÇÃO PRECOCE 
DO CÂNCER DE MAMA

 Em um esforço significativo para aprimorar 
a detecção precoce do câncer de mama e do trato 
genital feminino, o deputado federal Dr. Victor Linhalis 
(Podemos-ES) apresentou um parecer favorável sobre o 
Projeto de Lei nº 6.759, de 2010, que propõe alterações 
na Lei nº 11.664, de 29 de abril de 2008.

 O PL busca incluir a pesquisa de biomarcadores 
entre as ações destinadas à detecção precoce das 
neoplasias malignas de mama e do trato genital feminino, 
além da pesquisa de predisposição genética para essas 
doenças. O texto propõe alterações na ementa da Lei nº 
11.664/08, visando efetivar ações de saúde que assegurem 
a prevenção, detecção, tratamento e seguimento dos 
cânceres no Sistema Único de Saúde (SUS).

 O parecer destaca a importância da matéria, 
considerando a elevada incidência do câncer de mama 
no Brasil e no mundo. De acordo com dados do Instituto 
Nacional de Câncer, essa doença é a mais comum entre as 
mulheres, representando cerca de 25% dos casos novos a 
cada ano globalmente e 29% no Brasil.

 Aprovado na Comissão de Constituição e Justiça 
e de Cidadania, o parecer do deputado Dr. Victor Linhalis 
sinaliza para a relevância dessas mudanças legislativas no 
combate ao câncer de mama, reforçando o compromisso 
com a saúde e bem-estar das mulheres brasileiras.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.

Você já ouviu falar em aconselhamento genético? É um processo que analisa os riscos e probabilidades 
de desenvolver doenças com base nas características genéticas.

CONHEÇA OUTRAS AÇÕES DO DEPUTADO
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COMISSÃO APROVA PARECERES 
DO DEPUTADO BRUNO GANEM 
PARA AMPLIAR A DEFESA DOS 
ANIMAIS

 O deputado federal Bruno Ganem (Podemos-
SP) tem se destacado nas comissões de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentável, evidenciando seu 
comprometimento na defesa dos direitos dos animais. 
Com mais de três pareceres favoráveis e cinco projetos 
aprovados, Bruno tem se mostrado um defensor dos nossos 
companheiros de quatro patas.

 Entre os projetos notáveis, o deputado foi relator 
favorável do projeto do deputado Alberto Fraga, que foi 
aprovado na Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável. O projeto garante que os animais de 
estimação possam permanecer, após uma separação, sob a 
responsabilidade de um ou de ambos os cônjuges, instituindo 
a tão necessária guarda compartilhada. Essa medida coloca 
o bem-estar dos animais em primeiro plano, permitindo que 
eles mantenham o contato e continuem a receber o afeto de 
ambos os tutores.

 “Aprovamos o projeto com a convicção de que os 
animais merecem ser tratados com respeito e consideração, 
mesmo em situações de separação. A guarda compartilhada 
visa garantir que os pets mantenham laços significativos com 
ambas as partes, promovendo seu bem-estar emocional e 
físico”, destacou Bruno Ganem. 

 Além disso, Bruno tem se dedicado a diversos 
projetos voltados à conscientização e saúde dos animais. 
Dentre eles, destacam-se: PL 2150/2023 - Institui a 

Campanha de Conscientização sobre otite em animais 
domésticos; PL 2239/2023 - Institui a Campanha de 
Conscientização sobre insuficiência renal em animais 
domésticos; PL 2346/2023 - Institui a Campanha de 
Conscientização sobre a FELV (Leucemia Viral Felina);  
PL 2347/2023 - Institui a Campanha de Conscientização 
sobre a dirofilariose canina e  o PL 2348/2023 que institui 
a Campanha de Conscientização sobre a cinomose canina, 
todos da autoria dele e aprovados na Comissão. 

 Bruno Ganem também foi relator e apresentou 
parecer favorável ao projeto do deputado Célio Studart, 
que proíbe a importação de cosméticos, cigarros e similares 
que tenham sido testados em animais. O projeto destaca a 
importância de métodos alternativos seguros, reforçando a 
posição contra testes em animais por razões legais, éticas e 
morais.

 Ganem continua a missão dele, reafirmando 
compromisso de proteger e promover os direitos dos animais. 
O trabalho do parlamentar é marcado por conquistas 
notáveis nas comissões de Meio Ambiente que o destacam 
como um verdadeiro defensor da vida animal na Câmara dos 
Deputados.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.

A Comissão de Meio Ambiente aprovou o Projeto de Lei 1496/23, proposto pelo deputado Bruno 
Ganem, tornando obrigatória a inclusão de banheiros pet em novos projetos e concessões de aeroportos.

CONHEÇA OUTRAS AÇÕES DO DEPUTADO
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“A guarda compartilhada visa garantir que 
os pets mantenham laços significativos com 
ambas as partes, promovendo seu bem-estar 
emocional e físico”



“Depois de toda a luta para se fechar um 
diagnóstico, nada mais justo do que garantir 
a realização do tratamento mais eficaz, e a 
sua continuidade”
INFORMATIVO PODEMOS | Dezembro 202316



 O deputado federal Rodrigo Gambale (Podemos-
SP), que é titular da Comissão de Saúde na Câmara dos 
Deputados, votou sim ao Projeto de Lei 2.313/23, que 
proíbe interrupção do tratamento de pacientes com câncer 
no SUS. O parlamentar soma com a Mesa para garantir 
que seja vedada a interrupção ou suspensão indevida do 
tratamento da neoplasia maligna no Sistema Único de 
Saúde, garantindo a continuidade do fornecimento dos 
medicamentos e equipamentos necessários.

 Gambale ainda ressalta a grande importância 
da aprovação desse projeto na Comissão de Saúde e no 
Congresso Nacional. É de conhecimento da sociedade 
que diversos tratamentos no âmbito do SUS têm passado 
por longos períodos de interrupção devido a atrasos no 
cronograma de entrega de medicamentos pelo Ministério 
da Saúde, com grande impacto no sucesso do controle do 
câncer. A interrupção do tratamento de neoplasia maligna, 
em razão da falta de medicamentos e equipamentos ou 

por outro motivo, pode causar inúmeros problemas aos 
pacientes, inclusive a redução da eficácia e o aumento do 
risco de recidiva.

 O parlamentar disse que o tratamento contínuo 
contra o câncer e a disponibilização de novas terapias são 
fundamentais para aumentar as chances de cura: “Depois 
de toda a luta para se fechar um diagnóstico, nada mais 
justo do que garantir a realização do tratamento mais 
eficaz, e a sua continuidade”.

 É uma grande vitória na Comissão de Saúde 
um projeto tão importante de autoria do companheiro 
deputado Fábio Teruel estar sendo aprovado e reconhecido 
no Congresso para edificar a vida de muitos brasileiros que 
passam por situações como essa.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.
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GAMBALE REFORÇA OS 
TRABALHOS PARA GARANTIR 
O TRATAMENTO DE PACIENTES 
COM CÂNCER NO SISTEMA 
ÚNICO DE SAÚDE (SUS)

A Comissão de Saúde da Câmara aprovou o Projeto de Lei 2313/23, que proíbe interrupção do 
tratamento de pacientes com câncer no Sistema Único de Saúde (SUS).

CONHEÇA OUTRAS AÇÕES DO DEPUTADO



 O deputado federal Raimundo Costa (Podemos-
BA) anunciou a destinação de R$ 500 mil em emendas 
parlamentares para a reforma do telhado da igreja 
Matriz do Sagrado Coração de Jesus em Valença (BA), 
patrimônio histórico na Bahia que foi atingido por incêndio 
recentemente. 

 Parte da Igreja Matriz Sagrado Coração de Jesus, 
localizada no centro do município de Valença, foi atingida 
por um incêndio na madrugada do dia 19 de novembro. 
“Assim como muitos, fui tomado por um sentimento 
de tristeza ao me deparar com toda nossa história em 
chamas”, escreveu. 

 A principal área atingida foi o altar de Nossa 
Senhora. Nele encontrava-se a Imagem de Nossa Senhora 
das Dores e a Cruz com Cristo, ambos de origem barroca. 
Um terço de Nossa Senhora das Dores foi recuperado, 
segundo a Secretaria de Cultura do Governo do Estado. 

 Menos de um mês após o ocorrido, ainda 
investigado pela polícia, o parlamentar informou a liberação 
de emenda para a recuperação do patrimônio histórico. 
“A esperança sempre se manteve presente. Hoje, 11 de 
dezembro, compartilho que o mandato leva para Valença 
a reforma do telhado da Igreja Sagrado Coração de Jesus. 
Buscamos, e nos empenhamos para que a história pudesse 
prevalecer e voltar a encantar a todos”, disse Raimundo 
Costa. 

 O patrimônio histórico e cultural sofreu por 
anos com o descaso, o que motivou manifestações no 
passado. Atualmente, com a chegada de um deputado da 

região, a situação caminha para outro desfecho. “Nosso 
mandato tem compromisso com Valença e seu patrimônio 
histórico e arquitetônico. A Igreja Matriz Sagrado Coração 
de Jesus é um dos equipamentos mais importantes da 
história da cidade e toda comunidade valenciana tem um 
carinho enorme. No ano passado colocamos recurso para 
elaboração do projeto, e este ano colocamos R$ 500 mil 
reais para o início das obras, e para o ano de 2024 já me 
comprometi com o aporte de mais R$ 500 mil reais para 
a finalização”, relembrou o parlamentar. 

Patrimônio histórico e cultural 
 A Igreja Matriz do Sagrado Coração de Jesus que 

foi construída em 1759 e inaugurada em 1801, carrega 
artes sacras do século XVIII e XIX no seu espaço interno, 
e tem uma importante relevância para a região, não só no 
seu contexto religioso para a população, mas também para 
pesquisas arquitetônicas e urbanistas. 

 Desde 2001, o templo foi tombado pelo Instituto 
do Patrimônio Artístico e Cultural da Bahia (Ipac), 
unidade vinculada à Secretaria de Cultura da Bahia. “O 
meu compromisso é contribuir para que um patrimônio 
artístico, histórico e cultural da Bahia seja preservado. 
As obras tombadas tem um custo muito elevado para sua 
preservação dado a especificidade da mão de obra, mas 
Valença, o Baixo Sul e a Bahia sabem que pode contar 
com o nosso mandato”, finalizou Raimundo.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.
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APÓS INCÊNDIO, DEPUTADO 
RAIMUNDO COSTA DESTINA 
EMENDA PARA REFORMA DE 
IGREJA EM VALENÇA 

Nosso deputado Raimundo Costa está trabalhando pela educação! 
Ele apresentou o Projeto de Lei 5111/2023, para facilitar a quitação de dívidas antigas do Fies.

CONHEÇA OUTRAS AÇÕES DO DEPUTADO



“O meu compromisso é contribuir para que 
um patrimônio artístico, histórico e cultural 
da Bahia seja preservado”
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“É preciso garantir o equilíbrio das contas 
públicas do Brasil. Isso é fundamental para 
conseguirmos reduzir juros e gerar mais 
empregos”

INFORMATIVO PODEMOS | Dezembro 202320



RELATÓRIO DE RUY PARA 
ORÇAMENTO DOS PODERES 
DE ESTADO É APROVADO NA 
CMO

  A Comissão Mista de Orçamento do Congresso 
Nacional aprovou por unanimidade o relatório do deputado 
federal Ruy Carneiro (Podemos-PB), responsável pela 
área 16 do Projeto de Lei Orçamentária para 2024. O 
texto engloba os orçamentos da Presidência da República, 
Ministério de Relações Exteriores, Controladoria-Geral 
da União, Gabinete da Vice-presidência da República, 
Advocacia-Geral da União.

  Ruy esclareceu que no relatório também estão 
inseridos os órgãos do Poder Legislativo, Judiciário, 
Procuradoria Geral da União e Defensoria Pública da 
União.

   “Os diálogos com os representantes dos 
poderes foram fundamentais para construção das peças 
orçamentárias. A aprovação do relatório por unanimidade 
também reforça todo o empenho para atender tudo 
aquilo que foi possível dentro do conjunto das emendas 
individuais e coletivas”, destacou o parlamentar.

  Ruy ainda reforçou o empenho para reduzir 
déficits de orçamento e pessoal, buscando assegurar o 
bom funcionamento das instituições. “É preciso garantir o 
equilíbrio das contas públicas do Brasil. Isso é fundamental 
para conseguirmos reduzir juros e gerar mais empregos. Por 
isso, a Câmara Federal deu um grande passo ao aprovar o 
meu relatório sobre o orçamento do próximo ano. Foi mais 
um importante avanço em favor do crescimento do país”, 
enfatizou.

 A Comissão Mista de Orçamento do Congresso também 
aprovou outros 3 dos 16 relatórios setoriais do Orçamento 
de 2024. Os outros 12 devem ser aprovados até a próxima 
quinta-feira. A votação do relatório-geral está prevista 
para o dia 20.

  O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.
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Nosso deputado federal Ruy Carneiro defende uma nova mobilização no Congresso Nacional em prol 
do piso nacional da enfermagem.

CONHEÇA OUTRAS AÇÕES DO DEPUTADO



LÍDER DA CÂMARA RESSALTA 
IMPORTÂNCIA DA COP28

 O líder do Podemos, deputado Fabio Macedo, 
participou de missão oficial da Câmara dos Deputados 
liderada pelo presidente Arthur Lira (PP-AL) aos Emirados 
Árabes. A comitiva participou da 28ª Conferência da 
ONU sobre Mudanças Climáticas, que é a principal 
conferência da ONU para discutir a pauta climática. O 
objetivo é debater como reduzir o impacto das mudanças 
climáticas.

 Fabio Macedo realça a importância do evento 
para o cenário internacional. A presença da comitiva nesse 
evento corrobora a posição do Brasil diante da luta por um 
mundo sustentável.

 “O desgaste ambiental que enfrentamos ao longo 
de nossa história é motivo bastante para argumentar que 
merecemos estar à frente de eventos como esse, no qual 
nosso intuito é justamente lutar para que o mundo tenha 
consciência ambiental, a fim de preservar a terra para as 
próximas gerações”, diz.

 O líder do Podemos tem muito a contribuir no 

debate. Ele é autor do Projeto de Lei (PL) 710/2023, que 
estabelece a obrigatoriedade de pontos de recarga para 
veículos elétricos e híbridos, em estacionamentos privados 
de uso coletivo, e em estacionamentos e vias públicas.

 A intenção é incentivar o uso de automóveis que 
não utilizem da queima de combustíveis fósseis, evitando 
a contínua emissão de gases carbônicos e investindo 
na modernização dos sistemas de captação de energias 
renováveis, como a energia solar e a energia eólica.

 “É importante destacar o papel do Brasil 
na conscientização ambiental global e a necessidade 
crescente de estar presente em eventos como a COP 28. 
Queremos que a comunidade internacional nos enxergue 
como um país comprometido com a transição para uma 
matriz energética mais limpa e a preservação ambiental 
para as gerações futuras”.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.
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O líder do Podemos na Câmara, deputado Fábio Macedo, esteve na comitiva oficial participando da 28ª 
Conferência da ONU sobre Mudanças Climáticas, em Dubai.

CONHEÇA OUTRAS AÇÕES DO NOSSO LÍDER



“Queremos que a comunidade internacional 
nos enxergue como um país comprometido 
com a transição para uma matriz energética 
mais limpa”
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“Se queremos mudar a vida das pessoas, 
só podemos promover essas mudanças 
ouvindo as dores e vivenciado um pouco da 
experiência delas”

INFORMATIVO PODEMOS | Dezembro 202324



DEPUTADO IGOR TIMO 
REAFIRMA APOIO AOS 
MUNICÍPIOS MINEIROS 
PARA 2024
 “O ciclo de 2023 se encerra, e com ele, nossos 

agradecimentos aos mineiros pela expressiva votação 
recebida na última eleição”. Essa é a reflexão do deputado 
federal, Igor Timo, do Podemos/MG, que fecha o primeiro 
ano da segunda legislatura no Congresso Nacional, 
representando Minas Gerais.

 Ele destaca que a confiança do voto de cada 
cidadão está permitindo a continuidade do segundo 
mandato, com mais conquistas que foram almejadas para 
melhorar a vida dos mineiros. “Continuamos nossas ações, 
destinamos cerca de 88 milhões para os municípios, além 
de outros projetos e parcerias que foram realizados ao 
longo de 2023”, disse.

 Igor Timo representa o Vale do Jequitinhonha e 
as diversas regiões de Minas. Acredita que o trabalho bem 
estruturado e as entregas que já foram feitas são frutos de 
um mandato participativo, construído a várias mãos, em 
diálogo com prefeitos, vereadores e lideranças locais.

 “Estou sempre próximo dos municípios. Visito 
cada um deles para ver de perto as necessidades da 
população. Se queremos mudar a vida das pessoas, só 
podemos promover essas mudanças ouvindo as dores 
e vivenciado um pouco da experiência delas, como 
por exemplo, trafegar por uma rodovia que precisa de 

melhorias na infraestrutura, como faço, entre outras 
realidades“, pontua o parlamentar.

 Além do apoio aos municípios, Igor Timo atuou 
para algo que considera mais importante e crucial para dar 
subsídio ao trabalho dos gestores municipais, a aprovação 
do Projeto de Lei 40/2023, recente, que irá destinar 
cerca de R$ 15 bilhões para reparar a perda de arrecadação 
sofrida nos últimos anos.

 “Nosso trabalho foi incansável na condução desse 
projeto, que desempenha um papel crucial ao compensar 
os impactos financeiros de 2023, causados pela redução 
dos valores transferidos aos Fundos de Participação dos 
Municípios (FPM) Estados e do Distrito Federal (FPE), 
neste exercício”, ressaltou Igor Timo.

 Ao final, o parlamentar agradeceu e deixou uma 
mensagem.

 “Minha gratidão a cada mineiro pelo carinho e 
acolhida. Desejo um feliz Natal a todas as famílias, e que 
renovemos nossos votos de esperança e amor ao próximo, 
para que 2024 seja ainda mais próspero e feliz “, concluiu.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.
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Nosso deputado Igor Timo foi premiado na Categoria Destaque Parlamentar 2023, 
do VIII Prêmio Cebrasse do Setor de Serviços.

CONHEÇA OUTRAS AÇÕES DO DEPUTADO



 Honra, reconhecimento e crescimento. São 
essas as três palavras que sintetizam o primeiro ano de 
Mauricio Marcon como deputado federal (Podemos-RS). 
Por honrar os compromissos assumidos em campanha 
o seu valor foi reconhecido, e o crescimento pessoal e 
da influência política do gaúcho foi uma consequência 
natural.

 A produtividade foi alta: 476 proposições 
autorais e coautorias neste 2023. Porém, como sempre 
afirma o parlamentar, “quantidade não corresponde 
necessariamente a qualidade; afinal de contas, se o 
número de leis fizesse o desenvolvimento de um país, o 
Brasil estaria voando”. A produção legislativa, portanto, 
sempre foi norteada mais pela busca da excelência do que 
de números.

 Foram 8 Projetos de Lei de autoria do Deputado 
em múltiplas áreas temáticas, abordando desde a melhoria 
das condições de exercício do sufrágio no país, passando 
por temas econômicos e trabalhistas e tratando da 
majoração de penas para crimes de homicídio qualificado, 
principalmente aqueles contra crianças em escolas. Este 
último inclusive conta com requerimento de urgência para 
apreciação em Plenário assinado por mais de 300 pares, 
o que demonstra a representatividade canalizada pela 
proposição do deputado.

 Foram produzidos também 14 Requerimentos de 
Informação, uma linha de atuação fiscalizatória do trabalho 

do Executivo Federal. Já quanto à atuação nas Comissões 
Temáticas da Casa, atuação dele centrou-se na defesa dos 
ideais da liberdade econômica, sendo responsável, por 
exemplo, por relatar e derrotar projetos que criariam mais 
impostos e burocracias. Merece destaque fiscalização 
pelo deputado do processo de confecção do novo marco 
regulatório do Transporte Rodoviário Interestadual de 
Passageiros (TRIP) pela Agência Nacional de Transportes 
Terrestres (ANTT), cuja abertura de mercado enfrenta 
fortes resistências oligopolísticas, políticas e burocráticas.

 Não é à toa, portanto, que o deputado Marcon 
teve seu trabalho reconhecido e foi alçado à Vice-Liderança 
da Oposição. Ele foi o criador da “marca pública” negativa 
ao PL 2630/2020 como “PL da Censura”, contribuindo 
para o esforço de mobilização civil contra a aprovação do 
projeto; teve ativa participação na CPMI do 8 de Janeiro; 
e na reta final do ano foi o coordenador da 2ª fase de 
coleta de assinaturas para a abertura da CPI do Abuso de 
Autoridade do TSE e do STF, protocolada com sucesso no 
dia 29/11.

 Foi um grande ano para o deputado Mauricio 
Marcon, e sua promessa para 2024 é seguir atuando com 
o mesmo foco e determinação de sempre, de modo a 
continuar honrando os mais de 140 mil votos recebidos.

 

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE. 
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HONRA E RECONHECIMENTO 
SINTETIZAM O 2023 DE 
MAURICIO MARCON 

Nosso deputado Mauricio Marcon foi reconhecido pelo @rankingdospoliticos 
com o Prêmio Excelência Parlamentar 2023. 

CONHEÇA OUTRAS AÇÕES DO DEPUTADO
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“A produção legislativa, portanto, 
sempre foi norteada mais pela busca 
da excelência do que de números”



INFORMATIVO PODEMOS | Agosto 202326

“Quanto menor o número de circulação 
de armas irregulares maior é a redução 
significativa da criminalidade letal”

INFORMATIVO PODEMOS | Dezembro 202328

“Nossa atuação está dentro da filosofia 
do Podemos, de sermos sempre a favor 
do cidadão. A vida acontece nos municípios 
e é lá que devemos concentrar nossos 
esforços enquanto parlamentares”



“Cresci testemunhando as batalhas de 
gestores, o que me impulsionou a lutar 
incansavelmente pelos municípios”
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GILSON DANIEL FECHA O ANO 
NA CONDIÇÃO DE DEPUTADO 
MAIS MUNICIPALISTA
 Gilson Daniel, do Podemos Espírito Santo, é o deputado 

federal mais municipalista do Brasil em 2023. A informação é 
da Confederação Nacional dos Municípios (CNM), que traz o 
deputado em primeiro lugar geral do ranking, com 111 pontos. O 
segundo colocado na lista tem 85 pontos. A informação pode ser 
conferida no https:// www.politico.cnm.org.br/.

  Segundo a CNM, cada deputado recebe uma 
pontuação de acordo com as atividades desenvolvidas em prol 
dos municípios brasileiros, dividida entre votos e ações. De 
acordo com o portal da Confederação, Gilson Daniel marcou 
pontos pois apresentou e articulou pela aprovação do Projeto de 
Lei nº 4462 de 2023, que altera a Lei de Licitações e Contratos 
Administrativos, permitindo a adesão à ata de registro de preços de 
órgão ou entidade gerenciadora municipal.

 O parlamentar também pontuou sendo o relator do 
Projeto de Lei nº 7184/2014, emitindo parecer favorável ao projeto 
que isentam os Municípios da comprovação de adimplência nas 
liberações de verba nos estados de emergência. Nas votações, 
Gilson Daniel também marcou pontos votando favorável em 

inúmeros projetos favoráveis aos municípios brasileiros, como no 
Projeto que deu origem a Lei 14.727, abrindo crédito especial para 
repasse financeiro a Estados e Municípios.

 “Fico muito feliz em terminar o ano na liderança, 
que nada mais é do que o reflexo do nosso trabalho. A pauta 
municipalista está na minha veia por já ter sido prefeito e presidente 
da Associação dos Municípios do Espírito Santo (Amunes). 
Luto por essa pauta há muitos anos e não seria diferente aqui no 
Congresso”, avalia o parlamentar.

 Gilson Daniel, que já foi secretário de Estado com 
forte atuação municipalista, destaca que a pauta também é 
defendida pelo partido. “Nossa atuação está dentro da filosofia do 
Podemos, de sermos sempre a favor do cidadão. A vida acontece 
nos municípios e é lá que devemos concentrar nossos esforços 
enquanto parlamentares, para que nossos mandatos possam, 
realmente, melhorar e mudar a vida das pessoas”, ressalta.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.

Nosso deputado Gilson Daniel é autor do PL 2762/2023, para dedicar todo mês de outubro à Campanha 
de Conscientização sobre a Gestão do Risco e Desastres em todo o Brasil.

CONHEÇA OUTRAS AÇÕES DO LÍDER DO PODEMOS
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“A boa política se faz com o diálogo. 
Essa característica está presente em 
meu mandato e no Podemos”

INFORMATIVO PODEMOS | Dezembro 202330



“QUERO SOMAR PARA A 
MELHORARIA DA SAÚDE. 
PRECISAMOS REVOLUCIONAR 
O SUS PARA FORTALECER O 
ATENDIMENTO”, DEFENDE 
RODRIGO GAMBALE

 O parlamentar buscará aprovação do projeto que 
pode revolucionar o SUS

 O deputado federal Rodrigo Gambale, do 
Podemos São Paulo, tem a missão de buscar com urgência 
a aprovação do Projeto de Lei 3409/2023 que dispõe 
sobre o prontuário único de saúde integrado entre todo 
o SUS e toda a rede privada de prestação de serviços de 
saúde. 

 O parlamentar ressaltou que, hoje, o Brasil tem 
o sistema SUS, mas não há integração entre os estados. 
A vinculação do histórico médico em um modelo digital 
para o acesso em qualquer sistema de saúde precisa ser 
implantado, garantindo segurança para o médico e para o 
paciente. 

 “Esse é um dos grandes objetivos que temos 
para a saúde, é trazer melhoria na vida das pessoas. O 
prontuário único e centralizado, promove a melhoria das 

informações epidemiológicas sobre saúde e doença da 
população, permitindo a formulação de políticas públicas 
mais eficientes”, afirma. 

 “Ele estaria acessível em todos os níveis de atenção 
à saúde, incluindo informações sobre alergias, vacinas, 
procedimentos cirúrgicos, internações, exames, dentre 
outras informações relevantes. O histórico do paciente 
precisa ser integrado ao sistema digital.” O Sistema Único 
de Saúde (SUS) é um dos maiores e mais complexos 
sistemas de saúde pública do mundo, abrangendo desde 
o simples atendimento para avaliação da pressão arterial, 
por meio da Atenção Primária, até o transplante de órgãos, 
garantindo acesso integral, universal e gratuito para toda a 
população do país.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.
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GLAUSTIN DA FOKUS PROMOVE 
ENCONTRO COM MAIS DE 30 
PREFEITOS GOIANOS

 “A boa política se faz com o diálogo. Essa 
característica está presente em meu mandato e no Podemos” 
- Glaustin da Fokus

 O deputado federal Glaustin da Fokus 
(Podemos-GO) reuniu mais de 30 prefeitos goianos e 
outras lideranças, em Aparecida de Goiânia, no mês de 
novembro. Entre os convidados, destacam-se as presenças 
do governador de Goiás, Ronaldo Caiado, e da presidente 
nacional do Podemos, deputada federal Renata Abreu.

 A participação da presidente Renata Abreu 
foi motivo de alegria para Glaustin. Em seu discurso, 
a deputada paulista reafirmou sua parceria com o 
parlamentar goiano. 

 “O Glaustin é um homem leal, um homem 
que tem palavra e um homem como ele mesmo diz: 
nada resiste ao trabalho”, ressaltou. Para Glaustin, a 
presença dela reforça o compromisso do Podemos com os 
parlamentares que compõem a bancada. “Em plena sexta-
feira, ela deixou as agendas que tinha em São Paulo e veio 
nos prestigiar aqui nesse evento. Eu fico muito alegre, 
honrado em tê-la conosco. A participação do Podemos 
junto aos deputados do partido tem sido fundamental 

Nosso deputado Glaustin da Fokus declarou que vai votar para manter a desoneração da folha de 
pagamentos, facilitando a vida de quem gera emprego e contribui com o desenvolvimento justo do nosso 
País.

para que a nossa união seja consistente nas pautas dentro 
da Câmara dos Deputados”, afirmou. O governador de 
Goiás, Ronaldo Caiado, também destacou a sua admiração 
pelo deputado goiano. “Meu amigo Glaustin da Fokus é 
um homem trabalhador, ele é um homem que chega para 
valer. Ele não tem preguiça de andar, não”, salientou.

 Uma das principais características do Podemos é 
utilizar o diálogo como ferramenta política. Essa também 
é uma forte característica do deputado Glaustin. Como 
prova disso, mais de 30 prefeitos de todas as regiões de 
Goiás estiveram no 1° Encontro de Prefeitos em Fokus. 
O parlamentar goiano reforçou que isso é resultado da 
parceria que ele mantém com os gestores. “Temos, com 
muita clareza, o entendimento de que precisamos conversar 
e andar pelo estado para reconhecer as necessidades de 
cada mandatário. Quando se tem uma parceria funcional 
e benéfica para todos, o resultado é esse: um encontro 
cheio de gestores que se sentem contemplados com a 
nossa atuação parlamentar”, afirmou Glaustin. 

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.

CONHEÇA OUTRAS AÇÕES DO DEPUTADO



O BRASIL PRECISA SE LIVRAR 
DO EXTREMISMO IDEOLÓGICO

 Jesus ensinou: “Todo reino dividido contra 
si mesmo será destruído”. Cumprindo o meu oitavo 
mandato, participei e testemunhei as mais diversas 
experiências dentro do Congresso. Aprendi a ser governo 
e oposição, e independente do Presidente da República, 
sempre trabalhei pela construção, pelo desenvolvimento 
do nosso País. As dezenas de leis que aprovei são uma 
prova cabal disso.

 Infelizmente a animosidade entre os parlamentares 
tem sido a marca da atual legislatura. As diferenças entre a 
bancada governista e de oposição sempre existiram, é um 
processo natural nas democracias. Porém, não é disso que 
eu estou falando. Faço referência há algo mais profundo, 
pois vejo a perseguição, as denúncias vazias e tantas outras 
ações movendo muitos colegas. E com esse espírito de 
divisão e de hostilidade de ambos os lados, as matérias 
que realmente interessam à Nação brasileira ficam em 
segundo plano. 

 Aproveito para dar um exemplo prático. Como 
economista, fui um árduo defensor da aprovação do Plano 
Real, pois sabia o quanto ele era importante para estancar 
a bola de neve inflacionária (que corroía o salário dos 
trabalhadores) e prejudicava demais o desenvolvimento 
do País. Pois bem, naquele tempo fui xingado e agredido 
por aqueles que eram contrários ao Plano Real que só fez 
e faz bem ao Brasil. Agora, nesse processo de aprovação 
da Reforma Tributária, matéria pela qual luto há mais 

de 30 anos, outro grupo de opositores fez de tudo para 
impedir o avanço desse projeto que é tão necessário ao 
País. Infelizmente muitos parlamentares (há exceções) 
votam de acordo com a sua ideologia, não avaliando e não 
considerando o que é melhor para os brasileiros.

 Por acaso, recentemente encontrei-me com a 
deputada federal Luiza Erundina, e mesmo tendo entre 
nós divergências políticas, mantemos o diálogo sobre os 
mais diversos temas. Isso é possível porque buscamos os 
pontos de aproximação para que se tenha a partir daí, a 
possibilidade de construir pontes, de lutarmos juntos pelo 
bem comum.

 Infelizmente o extremismo das ideologias tem 
provocado divisões nas famílias, nas igrejas e em todos 
os demais segmentos. As pessoas só aceitam o que seu 
grupo ideológico impõe e aprova. O Brasil é formado 
predominantemente por cristãos, e precisamos encontrar 
a unidade na pessoa de Cristo, aprendendo com Ele a 
amar e perdoar. Só assim a nossa Nação ficará livre desse 
ódio coletivo entre grupos que pensam diferente. Pois é 
certo, como ensinou Jesus: “Um País dividido contra si 
não subsistirá”. Que Deus abençoe o nosso Brasil!

Luiz Carlos Hauly, deputado federal e economista 
tributário.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.
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Nosso deputado Luiz Carlos Hauly faz parte do seleto grupo de 116 parlamentares 
premiados pelo Excelência Parlamentar 2023, do Ranking dos Políticos. 

CONHEÇA OUTRAS AÇÕES DO DEPUTADO

ARTIGO - DEPUTADO FEDERAL LUIZ CARLOS HAULY (PODEMOS-PR)



SÃO JOÃO DO NORDESTE 
RESISTE, MAS PRECISA 
DE INVESTIMENTOS

ARTIGO

 Durante o mês de junho, o comércio e a rede 
serviços em Campina Grande, na Paraíba, faturam mais 
que no Natal. São cerca de R$ 300 milhões injetados na 
economia local no período. O milagre se deve aos festejos 
dos santos juninos Santo Antônio, São João e São Pedro. 
A cidade inteira se envolve na realização do maior São João 
do Mundo, festa que dura 30 dias, com grandes atrações 
musicais, e atrai cerca de dois milhões de pessoas todos 
os anos para o evento. Outras cidades nordestinas, como 
Caruaru (PE), Aracaju (SE), Salvador (BA), Mossoró 
(RN) e São Luís (MA), também realizam grandes festas 
juninas, gerando um impacto significativo no turismo e na 
economia da região.

 O São João do Nordeste é um ímã para turistas 
de todo o país e até mesmo do exterior. O aumento do 
turismo em junho gera uma demanda por serviços e 
produtos, impulsionando diversos setores da economia 
local. A hotelaria, a gastronomia, o transporte, o comércio 
de artesanato e os produtos típicos, bem como os serviços 
de entretenimento, experimentam um crescimento 
significativo durante esse período. A contratação de 
mão de obra temporária e a movimentação do mercado 
impulsionam o desenvolvimento socioeconômico da 
região.

 Além do impacto econômico, o São João do 
Nordeste contribui para a preservação e valorização da 
cultura, mantém viva a tradição dos costumes, danças, 
músicas e comidas típicas da região. A participação ativa 
dos moradores, artistas regionais e grupos folclóricos 
fortalece a identidade cultural do nosso povo, gerando 
um sentimento de pertencimento e orgulho em relação às 
raízes culturais.

 No entanto, o São João do Nordeste ainda 
precisa ser consolidado como uma estratégia de governo 
para alavancar o turismo na região. É preciso que o 
governo federal invista em infraestrutura e na ampliação 
de voos regionais, por exemplo.  Falta também incentivos 
à formação de mão de obra especializada voltada para o 
turismo e, sobretudo, ações de promoção e divulgação 
dos festejos. O potencial do São João é imenso, mas 
não dá mais para ficarmos pulando a fogueira da falta de 
investimentos federais no nosso maior patrimônio cultural. 

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
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ALÉM DA REFORMA 
TRIBUTÁRIA, DEPUTADO 
HAULY DEFENDE A ADOÇÃO 
DO SEMIPRESIDENCIALISMO 
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 Ao completar em 2023, 50 anos de atuação 
na vida pública, Luiz Carlos Hauly (Podemos-Paraná), 
que cumpre o seu oitavo mandato como deputado 
federal, já foi vereador e prefeito de Cambé, duas vezes 
Secretário da Fazenda do Paraná, atuou ou presidiu 
algumas das principais comissões da Câmara, presidiu o 
FIPA - Parlamento das Américas (com sede no Canadá) 
por 4 anos e que é um recordista entre os “Cabeças do 
Congresso”.

 O parlamentar entende que a além da aprovação 
da Reforma Tributária para simplificar o caótico sistema 
e alavancar a economia do País, o Brasil também precisa 
passar por uma profunda reestruturação do seu modelo 
político.

 Ele entende que isso passa pela implantação do 
Regime do SemiPresidencialismo, sistema hoje vigente 
nos países mais desenvolvidos. 

 E não é de hoje que o Deputado Hauly defende 
a modernização do sistema político. Já em 2016, por meio 
de requerimento, ele sugeriu a criação de uma Comissão 
Especial de Estudo (nº 4116/2016) para apreciar e debater 
sobre a implantação do SemiPresidencialismo no Brasil. 
E não foi por acaso que ele tomou essa iniciativa no ano 
de 2016, pois foi justamente nesse ano que ocorreu a 
cassação da presidente Dilma Rousseff da Presidência da 
República.

 A denúncia contra Dilma foi oficialmente 
oferecida no dia 15 de outubro de 2015, no dia 2 de 
dezembro ocorreu o ato de aceitação pela Presidência da 
Câmara e a cassação foi confirmada pelo Senado no dia 16 
de maio de 2016. Michel Temer assumiu o mandato no dia 
31 de agosto de 2016.

 Para Hauly, que já havia participado ativamente 
do processo de cassação do presidente Fernando Collor, 
em 1992, o Brasil perde muito, em todos os sentidos, 

quando uma crise institucional se arrasta envolvendo o 
Presidente da República.

 Ele entende que, no mundo moderno de hoje 
não há mais espaço para esse presidencialismo arcaico 
praticado no Brasil, no qual uma autoridade concentra 
todo poder, confundindo as responsabilidades de chefe de 
Governo e de chefe de Estado.

 No entendimento de Hauly, isso precisa ser 
revisto com a máxima urgência para que, em caso de uma 
nova crise institucional envolvendo a figura do Presidente 
da República, o Brasil não venha a enfrentar as prolongadas 
e incertas crises institucionais que antecederam as 
quedas de Collor e Dilma e acabaram afetando, também 
todo o quadro econômico brasileiro, levando a um novo 
desarranjo no desenvolvimento e crescimento nacional.

 Citando o exemplo dos países europeus, como 
a Inglaterra e a Itália, ele lembra que, quando acontece 
alguma crise institucional ou ocorre à condução da política 
ou da economia de forma equivocadas, não há crise ou 
paralisação de nenhum setor governamental.

Simplesmente ocorre uma substituição do gabinete 
do primeiro-ministro e tudo segue normalmente. Após 
a aprovação da Reforma Tributária, Hauly defende 
que o Brasil passe a discutir seriamente a adoção 
do SemiPresidencialsimo, um modelo clássico de 
responsabilidades que tem funcionado muito bem nos 
países mais avançados.

 “O Brasil precisa adotar o SemiPresidencialsimo, 
um modelo clássico de divisão de poder que tem 
funcionado muito bem nos países mais avançados, o qual 
evita crises como o País tem enfrentado”, afirma Hauly.
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  O Podemos surgiu de um sonho. Há 6 anos, 
guiados pelo desejo crescente do brasileiro de ter sua voz 
ouvida por seus representantes na política, fundamos este 
que é hoje o partido que mais cresce no Brasil em número 
de filiados. Essa é a maior prova de que a política praticada 
pelo Podemos é aquela que o povo aprova, e é esse o 
caminho que seguiremos trilhando em 2024.

 Nossas bandeiras são as bandeiras da população. 
Estamos ao lado daqueles que lutam por um Brasil com 
mais transparência, participação popular e democracia 
direta – pilares do nosso partido. O jeito democrático 
de governar do Podemos e o nosso posicionamento 
de caminhar sempre para a frente, lado a lado com a 
população, nos fazem cada vez mais fortes.

 O resultado disso aparece nos números. De 2022 
para 2023, o Podemos praticamente dobrou seu número 
de filiados. E o objetivo é seguir crescendo com qualidade 
e nos unindo a lideranças de peso, que defendem nossas 
bandeiras e compartilham de nossos valores. 2024 será 

um ano de grandes transformações e realizações para o 
nosso partido. Nos quatro cantos do Brasil, o Podemos 
está cada vez mais forte.

 No Congresso Nacional, nas assembleias 
legislativas estaduais, prefeituras e câmaras municipais, 
a população segue contanto com o Podemos para 
trazer soluções concretas que façam a diferença na vida 
das pessoas. Nosso trabalho jamais será limitado por 
barreiras ideológicas, mas sim pela vontade popular. 
Nosso compromisso é com a Saúde, com a Educação, 
a Infraestrutura, o desenvolvimento das cidades e o 
crescimento do País.

 Tenho certeza que o próximo ano será fantástico 
para todos que acreditam na boa política. E isso só depende 
de nós. Vamos juntos?

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.
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PODEMOS: MAIS 
UM ANO AO LADO 
DA POPULAÇÃO

Em 2024, a regulamentação da Inteligência Artificial será prioridade no Congresso Nacional.
Um passo importante para a ética e proteção das pessoas.

INTELIGÊNCIA ARTIFICIAL



SEDE NACIONAL
SHIS QI, 17, conj. 3, casa 25 Lago Sul - Brasília/DF
CEP 71.645-030
Telefone (61) 3550-5619
WhatsApp (61) 98587-1919
contato@podemos.org.br @podemos19

@podemos19

SEDE ADMINISTRATIVA
Rua Vitorino de Moraes, 156
Chácara Santo Antônio - São Paulo/SP
CEP: 04714-030
telefone: (11) 3935-6353
juntos@podemos.org.br

podemos.org.br


